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Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Депутаты Думы Ставропольского края высоко оценили работу 

детского санатория "Солнечный" из посѐлка Иноземцево, который более 50 

лет успешно работает по оздоровлению подрастающего поколения. В 

Благодарственном письме, адресованном депутатами коллективу санатория, 

председатель Думы Геннадий Ягубов отметил его заслуги в области 

развития здравоохранения и санаторно-курортного комплекса края, а также 

пожелал всем сотрудникам крепкого здоровья и благополучия. 

Благодарственное письмо руководителю санатория Денису Печалиди вручил 

депутат краевой Думы Николай Мурашко (6 публикаций). 

Жители села Садового Арзгирского района попросили Игоря 

Андрющенко помочь с реконструкцией местной дороги. Этот вопрос 

прозвучал в ходе личного приѐма граждан, который депутат Думы 

Ставрополья провѐл на своѐм округе. В ходе мероприятия обсуждались 

наиболее актуальные темы, волнующие жителей села. Как отметили 

садовчане, ежегодно во время осадков дорога становится своеобразной 

"дамбой". Из-за этого идѐт подтопление ряда близлежащих домов, где 

проживают, преимущественно, люди пенсионного возраста. Улучшить 

ситуацию помогло бы строительство под дорогой дренажной системы. Игорь 

Андрющенко взял вопрос на контроль, отметив, что займѐтся его решением 

совместно с профильным краевым министерством. Также в ходе приѐма к 

депутату обратилась проживающая в селе мать четверых детей, один из 

которых имеет инвалидность. К сожалению, семья находится в тяжѐлом 

финансовом состоянии. Игорь Андрющенко оказал помощь в лечении 

ребѐнка. Рассмотрел депутат и другие обращения жителей села, каждому из 

них были даны соответствующие разъяснения по интересующим вопросам (4 

публикации). 

На Ставрополье вступительные испытания в вузы проходят 

дистанционно. Соответствующее распоряжение губернатора края касается 

деятельности государственных и частных высших учебных заведений. Как 

отметил член комитета Думы Ставропольcкого края по образованию, 

культуре, науке, молодѐжной политике, средствам массовой информации и 

физической культуре, ректор Пятигорского государственного университета 

Александр Горбунов, дистанционные экзамены в непростой 

эпидемиологической обстановке позволяют избежать массового скопления 

людей и снижают риск распространения коронавирусной инфекции. 

"Возможно, эта мера идѐт на пользу абитуриентам не только с точки 

зрения защиты от коронавируса. В домашней обстановке многие из них 

чувствуют себя увереннее и не сильно волнуются при ответах на вопросы. 
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Такая форма дистанционной работы была нами отработана и на 

выпускных экзаменах, где хорошо себя показала.  Хотя, конечно же, 

вступительные испытания, потребовали от вузов проведения 

дополнительных организационных мероприятий", – прокомментировал 

ситуацию депутат (4 публикации).   

Первый вице-спикер регионального парламента Дмитрий Судавцов 

принял участие в заседании Правительства Ставропольского края, которое в 

режиме видеоконференцсвязи провѐл  губернатор  Ставропольского края 

Владимир Владимиров. Основными темами заседания  стали господдержка 

предпринимателей, привлечение инвестиций, а также ход реализации 

нацпроекта "Демография". Комментируя итоги заседания, Дмитрий 

Судавцов отдельно остановился на вопросе государственной поддержки 

субъектов малого и среднего бизнеса, пострадавших от экономического 

спада, связанного с пандемией коронавируса. "Востребованность этих мер 

говорит о том, что мы верно выбрали направление финансовой помощи. 

Очевидно, что больше всего из-за вынужденной изоляции пострадали 

предприниматели, которые напрямую зависят от продаж товаров или 

услуг. Господдержка позволит им пережить приостановку деятельности и 

затем восстановиться, очень надеюсь, с минимальными потерями", – 

отметил первый заместитель председателя краевой Думы (3 публикации). 

3 сентября на Ставрополье и во всей стране пройдѐт масштабная акция 

"Диктант Победы". Участие в этом мероприятии краевых парламентариев 

уже стало традиционным. О ходе подготовки к диктанту, который приурочен 

в этом году к 75-й годовщине Великой Победы, рассказал депутат Думы 

Ставропольского края, руководитель Регионального отделения Российского 

Военно-исторического общества, координатор проекта "Историческая 

память", реализуемого партией "Единая Россия" Сергей Шевелѐв. 

Законодатель отметил, что в этом году принято решение о многократном 

увеличении числа площадок для проведения "Диктанта Победы". Все они 

будут соответствовать строгим санитарным требованиям. Участники акции 

будут рассажены с социальной дистанцией и обеспечены средствами 

дезинфекции и защитными масками (3 публикации).  

Ставропольские библиотеки третий год активно участвуют в 

национальном проекте "Культура", в рамках которого выделяются средства 

на создание библиотек нового поколения. В минувшем году в крае появилось 

пять таких библиотек в Светлограде, Левокумском, Грачевском, Предгорном 

муниципальных районах. К ноябрю планируется завершить модернизацию 

еще четырѐх библиотек. "Благодаря нацпроекту привычные для нас 

библиотеки преобразуются в современные интеллектуальные и 

образовательные центры нового поколения, которые постепенно 

приобретают популярность у населения. И приятно отметить, что наш 

край успешно стартовал в этом проекте и к концу этого года у нас будет 

функционировать 9 модельных библиотек в городах и небольших населенных 

пунктах", – рассказал депутат профильного комитета Думы Ставропольского 
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края, председатель общественного совета партийного проекта "Культура 

малой Родины" в Ставропольском крае Андрей Юндин (3 публикации). 

Любители классической музыки смогут чаще наслаждаться 

мастерством ее величайших исполнителей, благодаря виртуальным 

концертным залам. В ближайшие два года их количество будет только расти. 

На создание новых виртуальных концертных залов, в рамках национального 

проекта "Культура", край получит шесть миллионов рублей. Это произошло 

благодаря победе Ставрополья в конкурсном отборе на предоставление 

трансферов на эти цели из федерального бюджета. Председатель комитета по 

образованию, культуре, науке, молодежной политике, средствам массовой 

информации и физической культуре Думы Ставрополья Артур Насонов 

считает, что виртуальные концертные залы повысят уровень вовлеченности 

граждан в культурную жизнь, ведь они смогут насладиться концертами 

известных мировых музыкантов. И за это не нужно платить большие деньги 

или ехать через всю страну. "Благодаря реализации нацпроекта "Культура" в 

крае появляются площадки, где происходит своеобразный синтез 

современных цифровых технологий и классической культуры, приобщение к 

лучшим образцам которой становится доступным для многих жителей 

нашего региона", - отметил депутат. Он также подчеркнул, что законодатели 

сегодня уделяют большое внимание развитию цифровизации, ведь она 

затрагивает все общественные сферы (3 публикации). 

Партия "Единая Россия" разработала законопроект, призванный 

снизить цены на лекарства за счѐт уменьшения влияния крупных аптечных 

сетей на рынок. Секретарь генерального совета "Единой России" Андрей 

Турчак сообщил, что партия надеется прописать в законе четкое понятие 

аптечной сети. Ее долю на рынке хотят ограничить 20% в границах одного 

административно-территориального образования. Еще "Единая Россия" 

предлагает ограничить стоимость услуг по продвижению тех или иных 

медикаментов 5% от оборота аптечной сети. Также единороссы считают 

необходимым заставить аптеки сообщать клиентам о наличии российских 

аналогов лекарств, которые произведены за границей. Секретарь генсовета 

"Единой России" полагает, что это позволит как стимулировать 

конкуренцию, так и гарантировать россиянам свободу выбора. Ситуацию с 

лекарственным обеспечением жителей края прокомментировал депутат 

Думы Ставропольского края Дмитрий Шуваев. "На Ставрополье не 

наблюдается дефицит лекарственных препаратов. В период пандемии 

коронавирусной инфекции в аптеках региона отмечалось временное 

отсутствие отдельных видов препаратов противовирусного действия, а 

также антисептиков и защитных масок. Обусловлено это было 

повышенным спросом жителей, в том числе и для пополнения домашних 

аптечек. В кратчайшие сроки проблема нехватки лекарств была решена. 

Стоит отметить, что на территории Ставропольского края ни разу не 

были зафиксированы факты завышения цен на лекарства. В рамках 

проектов "Здоровое будущее" и "Народный контроль" активистами 

регулярно проводится мониторинг наличия жизненно важных 
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лекарственных препаратов и цен на них", - рассказал парламентарий (2 

публикации). 

Газета "Аргументы и факты – Северный Кавказ", № 34 от 19 

августа написала о том, как коронавирус изменил систему здравоохранения 

в СКФО. Отмечалось, что за последние полгода в федеральном округе 

появились тысячи инфекционных коек, закуплено новое оборудование, 

выросли выплаты медработникам. Депутат Думы Ставропольского края, 

главврач Георгиевского лечебно-диагностического центра Виктор Отамас 

напомнил, что  губернатор объявил 2021 Годом здравоохранения. "Думаю, 

что медицинская сфера получит заслуженное внимание. Минздрав России 

уже поддержал строительство таких крупных объектов здравоохранения 

на Ставрополье, как лечебно-диагностический корпус Ставропольского 

краевого онкологического диспансера, хирургический корпус Ставропольской 

краевой клинической больницы, лечебно-диагностический корпус краевого 

клинического кардиологического диспансера. Основные приоритеты сегодня 

- доступность медицинской помощи для жителей края, укрепление 

материально-технической базы, развитие высокотехнологичных видов 

медицинской помощи, - рассказал краевой парламентарий. - Средства 

краевого бюджета, помимо борьбы с пандемией, направляются на 

расширение сети ФАПОВ и сельских амбулаторий, ремонт, реконструкцию 

и оснащение районных и городских больниц. В крае началась работа по 

развитию санавиации. Уделяется внимание подготовке специалистов. За 

три года квота на "целевиков" по программам ординатуры увеличилась в два 

раза - до 223 студентов. В этом году в медучреждения края придут 

работать 250 молодых специалистов". 

Депутат Думы Ставропольского края Николай Новопашин 

предупредил о росте протестных настроений на Ставрополье, если разговоры 

об отделении Кавказских Минеральных Вод продолжатся. По мнению 

парламентария, ряд источников намеренно поднимает эту тему в соцсетях и 

на других площадках, провоцируя недовольство. "Обращаюсь к силовикам, 

стоит пристальнее присмотреться к этим сетевым реформаторам и их 

реальным целям на Кавказе. Очевидная провокация народных недовольств, 

кому нужны эти митинги в краевом центре? Дайте людям спокойно жить и 

работать", - написал Новопашин в своем Телеграм-канале. Депутат уверен, 

что любые реальные попытки отделить Кавминводы от Ставрополья также 

встретят народное недовольство. "Если кто-то считает, что таким образом 

цепляет Губернатора, то это стратегическая ошибка, отделить в зону 

федерального значения эту землю можно, а вот людей друг от друга вряд 

ли, такие попытки встретят в народе с негативом и недовольством, а 

сейчас и без этого хватает горячих точек", - считает Новопашин. 

Парламентарий добавил, что проблем на Кавминводах хватает, но ошибкой 

было бы считать, что решить их можно, просто выделив территорию в 

отдельный регион (2 публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края Алексей Раздобудько принял 

участие во встрече главы Пятигорска Дмитрия Ворошилова с Общественным 
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советом города. Говорили  о реконструкции старейшей гимназии и 

возрождении школы бокса, о музее "Россия - моя история" и предстоящем 

праздновании Дня города. Не обошли вниманием дорожный ремонт, судьбу 

Некрополя, модернизацию трамвайного депо, новую жизнь старых 

курортных парков и скверов. Обсудили и проект Шахматного павильона. Как 

пояснил депутат краевой Думы Алексей Раздобудько, легкая конструкция 

будет стилистически повторять облик старого резного деревянного 

павильона, который хорошо  помнят  старожилы Пятигорска. Помещение 

гармонично впишется в сложившуюся архитектурную среду и будет 

использоваться для художественных выставок, творческих встреч, 

выступлений музыкантов и других культурных событий. В целом, 

Общественный совет идею одобрил, но подчеркнул: все работы должны 

вестись под строгим контролем службы технадзора. А предварительно 

проект обязательно нужно обсудить на Градсовете и публичных слушаниях 

(2 публикации).   

В колхозе "Родина" подвели итоги уборки урожая и сопутствующих 

работ. Председатель колхоза В.Н. Хромых кратко охарактеризовал, в каких 

невероятно жестких условиях шло формирование урожая 2020 года и назвал 

лучших работников предприятия. Колхозников приветствовал и депутат 

Думы Ставропольского края Виктор Лозовой, который вручил грамоты 

нескольким работникам.  

   

Критика, негатив 

Дума Ставрополья истратит за 4 месяца 8,5 миллиона рублей на 

освещение деятельности в СМИ. Победителем тендера на "Оказание услуг по 

производству и размещению информационных материалов о деятельности 

Думы Ставропольского края в периодических печатных изданиях, на радио, 

телевидении и в информационно-телекоммуникационной сети "Интернет" 

стало ООО "Невинномысская тележурналистика", пишет "Блокнот 

Ставрополь". Имиджевый аукцион парламентом края был проведен 

молниеносно – объявление о приѐме заявок на участие появилось на портале 

госзакупок 4 августа, а уже 14 был выбран победитель. Изначально 

потратить на освещение своей деятельности парламентарии намеревались 

больше девяти миллионов рублей, однако "Невинномысская 

тележурналистика" согласилась выполнить задание на полмиллиона дешевле, 

предложив свою цену в 8 474 823 рублей 80 копеек.  Меж тем, как уже 

сообщал "Блокнот", краевой бюджет трещит по швам и находится в 

состоянии глубокого дефицита. И, чтобы хоть кое-как подлатать дырки в 

казне, власти Ставрополья пошли на поклон к коммерческим банкам за 

кредитами. Но отказываться красоваться на страницах газет и в теле-

радиоэфирах ни исполнительная, ни законодательная ветви власти не в 

силах. Ещѐ в 2015 году Правительство России по итогам совещания о 

долговой нагрузке на региональные бюджеты внесло в перечень решений 

такую строку: "Рекомендовать высшим должностным лицам  субъектов РФ 

обеспечить сокращение необоснованных расходов региональных бюджетов 
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на информационное освещение деятельности органов государственной 

власти субъектов Российской Федерации". Однако дальше рекомендаций и 

думских дебатов дело не пошло. И региональные власти, несмотря на 

дырявые дефицитные бюджеты республик, краев и областей (а в стране из 85 

регионов донорами являются лишь чуть больше десятка и Ставрополье даже 

близко не в их числе) продолжают выбрасывать деньги на создание 

собственного благостного образа. 

Такая расточительность была бы позволительной в том случае, если бы 

краевая кубышка была бы под завязку набита доходами и власть, решив все 

насущные проблемы народа – начиная от цен на продукты и услуги ЖКХ и 

заканчивая состоянием дорог и коммунальной инфраструктуры, уже бы не 

знала, куда и на что выкинуть миллион-другой. Но нынче на Ставрополье с 

финансами не просто беда, а большая беда. Коллапс. Кома. Полный затык, 

написала газета "Ставропольский репортёр". Всего два месяца назад с 

одобрения всѐ той же Думы СК,  бюджет-2020 был пересмотрен в сторону 

резкого уменьшения. В частности, доходная часть была сокращена на 6 млрд 

рублей - за счѐт резкого падения поступлений всех видов налогов и акцизов. 

В итоге в предбанкротном состоянии оказались как краевой бюджет, так и 

бюджеты муниципалитетов, закрыть дыры в которых можно лишь с 

помощью кредитной кабалы. 

 

Поздравления с праздниками, обращения депутатов 

Поздравление Г.В. Ягубова с Днѐм Воздушного флота России было 

опубликовано в газетах "Ставропольская правда", № 84 от 15 августа и 

"Невинномысский рабочий", № 60 от 15 августа, а также в сети Интернет (9 

публикаций).  
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